



## Feliz Día de los Trabajadores

Por Segundo Matta Colunche



El Día Internacional de los Trabajadores o Primero de Mayo, es la conmemoración del movimiento obrero mundial. Es una jornada que se utiliza año tras año para realizar diferentes reivindicaciones sociales y laborales.

Desde su establecimiento en la mayoría de países (aunque la consideración fue tardía) por acuerdo del Congreso Obrero Socialista de la Segunda Internacional, celebrado en París en 1889, es una jornada de lucha reivindicativa y de homenaje a los *Mártires de Chicago*, sindicalistas que fueron ejecutados en Estados Unidos por su participación en las jornadas de lucha por la consecución de la jornada laboral de ocho horas, que tuvieron su origen en la huelga iniciada el 1 de mayo de 1886 y su punto álgido tres días más tarde, el 4 de mayo, en la Revuelta de Haymarket. Han pasado ya 127 años de la lucha histórica que hoy recordamos.

Llamativamente, en Estados Unidos y Canadá no se celebra esta conmemoración, salvo en algunos pueblos pequeños de los países del norte.

Este no es un día de fiesta; este es un día de recuerdo, de rememoración. Un día para mirar hacia atrás, más allá y dentro de la frontera de la patria y rendir un homenaje a todos aquellos que, en distintas latitudes, cayeron luchando por hacer más digna la vida del hombre y conquistar la auténtica libertad.

Para el Gobierno Regional de Cajamarca, gobierno del pueblo, hoy es un día más, de una de las tantas jornadas en que hemos dialogado y seguiremos dialogando con los diversos sectores sociales y de gobierno. Hemos conversado con los campesinos, obreros, maestros, jóvenes, médicos, dirigentes sociales, enfermeros, profesionales de las diferentes ramas del saber humano, los nombrados y los recién graduados para señalarles la responsabilidad que implica el ejercicio de su profesión; llevamos el pensamiento de la unidad y destacamos la realidad de los países pequeños, frente a los países industriales, para señalar, una vez más, la dura explotación a la que hemos sido y somos sometidos, y para reclamar el derecho a la autodeterminación y a la no intervención.



## GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA DIRECCION DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS



*“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad*

Cada 1 de mayo tiene una profunda y honda significación; que es trascendente para los trabajadores y gobierno regional, estamos juntos en esta jornada de reivindicación y lucha social. Porque para nosotros el pueblo es Gobierno, y, por serlo, interpreta las ansias y los anhelos de las grandes mayorías.

Estamos en el gobierno y avanzamos a la conquista del poder. La diferencia con el pasado es notoria, no sólo por la lucha de reivindicación social, en la cual estamos juntos, sino por la puesta en práctica del Nuevo Modelo de Desarrollo Sostenible para la región. En esta fecha rendimos homenaje a los hombres y mujeres del campo y la ciudad, a los trabajadores y trabajadoras del Perú y el mundo.

Saludamos a todos los dirigentes populares y sindicales, rendimos homenaje a aquellos que, si bien ya cumplieron con su deber, nunca dejaron de estar junto a los trabajadores.

A través de este mensaje le hablamos al pueblo; de sus derechos, de sus deberes fundamentales, de sus responsabilidades. El gobierno regional de Cajamarca quiere que todos los trabajadores meditemos sobre la realidad de nuestro pueblo. Algo grande y trascendente sucede en Cajamarca. El 2010 cuando logramos el triunfo no ha sido un hecho casual; ha sido el esfuerzo sacrificado y anónimo de miles de cajamarquinos que tuvieron fe en ellos mismos, que creyeron en nosotros y que entendieron la gran tarea histórica que debemos cumplir.

Este ha sido el trabajo de generaciones y generaciones que supieron de la cárcel, del destierro y de la muerte, para darnos la posibilidad de llegar al Gobierno y conquistar el poder. Pero el triunfo logrado en las urnas implica una gran responsabilidad, y queremos que se entienda muy bien, claramente.

Debemos entender, meditar lo que significa que un pueblo por vez primera en la historia, dentro de los cánones legales y de las leyes de la democracia burguesa, haya alcanzado el Gobierno, pero, para transformar la sociedad e ir abriendo camino a las profundas transformaciones estructurales que nos permita cambiar el rumbo de nuestra historia.

Hermanos de Cajamarca y del Perú, el gobierno regional que preside Gregorio Santos Guerrero, quiere que las libertades políticas conquistadas se transformen en libertades sociales. Queremos que cada trabajador comprenda que la teoría revolucionaria establece que no se destruye absoluta y totalmente un régimen o un sistema para construir otro; se toma lo positivo para superarlo, para utilizar esas conquistas y ampliarlas.

En esa dirección seguimos trabajando juntos gobierno regional y pueblo, en la construcción de un Nuevo Modelo de Desarrollo, inauguramos y construimos más obras en: carreteras, electrificación rural, Educación, Salud, Agricultura y ganadería, medio ambiente, turismo, asociatividad, puntos fundamentales, para extender y



**GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA  
DIRECCION DE COMUNICACIÓN Y  
RELACIONES PÚBLICAS**



*“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad*

organizar el capital social de que tanto hemos hablado. Tenemos perfiles y proyectos por más de 800 millones de soles, Cajamarca espera que el gobierno central destine los recursos para hacer realidad el sueño de los más de un millón y medios de ciudadanos.

El gran revolucionario, Fidel, pese a las circunstancias adversas en materia económica que se presenta en su pueblo, optimistamente afirmaba: “En este 1<sup>ro</sup> de Mayo las perspectivas del porvenir se presentan más claras y más brillantes que nunca; la conciencia revolucionaria, más profunda que nunca; el entusiasmo por el trabajo, más profundo que nunca; la confianza del pueblo en su futuro, más firme que nunca”.

Y esto los cajamarquinos lo veíamos desde antes, en las movilizaciones masivas del pueblo en contra del proyecto minero Conga, contra el autoritarismo y venganza del gobierno central, contra todo abuso en desmedro del pueblo, el optimismo de las masas, el ardor de las masas en todo y para todo: en el trabajo, en el estudio, en la solidaridad hacia los demás pueblos, en su espíritu internacionalista, que han hecho al cabo de estos años un pueblo firme, un pueblo sólido, un pueblo organizado, un pueblo preparado, ¡un pueblo que ha resistido y resistirá! ¡un pueblo que ha vencido y vencerá!

Y como decía nuestro presidente Gregorio Santos en uno de sus tantos discursos: “Hermanos de mi región y de mi patria, yo los llamo con entusiasmo, los llamo con afecto, los llamo como un hermano a entender nuestra responsabilidad; les hablo como el compañero y amigo, que está en manos de ustedes y de nosotros, trabajadores de mi patria, cambiar el destino y rumbo de nuestro país”.

Saludamos a los miles de hermanos y hermanas del campo y la ciudad, que salen hoy a las calles, y a los que no, seguro que continuarán analizando la cruda realidad económica, social y política por la que estamos atravesando. Que no nos cunda el pesimismo, un nuevo rumbo si es posible, la historia lo hacemos todos. Es tarea urgente a cumplir.

¡Viva los trabajadores y trabajadoras!

¡Viva la clase obrera!

¡Viva Cajamarca!

¡Viva el Perú!

Cajamarca, 1ero de mayo del 2013

**Se agradece su difusión.**

**Cajamarca, 01 de mayo de 2013**



**GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA**  
**DIRECCION DE COMUNICACIÓN Y**  
**RELACIONES PÚBLICAS**



GOBIERNO REGIONAL  
**Cajamarca**

*“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad”*

***DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACION PÚBLICAS***  
***GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA***